

Communiqué de presse, Toulouse, le 22 janvier 2026

Aérospatial, défense et sciences sociales : un centre d'excellence de l'Université Toulouse Capitole obtient un financement de 2 millions d'euros

L'Établissement public expérimental Université Toulouse Capitole est fier d'annoncer le lancement de son centre d'excellence nommé AERODS (Aérospatial, défense et sciences sociales). Financé par la DGRIS du ministère des Armées sur cinq ans, à hauteur de 1,93 million d'euros, le centre AERODS s'inscrit dans une démarche de sciences sociales appliquées aux enjeux industriels, technologiques et stratégiques de la défense aérospatiale, avec pour objectif principal de structurer et animer une communauté de recherche dédiée à ces thématiques.

Dans un contexte international marqué par la montée des rivalités géopolitiques, la consolidation de la souveraineté stratégique de la France et de l'Union européenne est devenue une priorité de la politique de défense française. C'est dans ce cadre spécifique qu'intervient le lancement d'AERODS, officialisé le 21 janvier dernier lors d'une cérémonie organisée par le ministère des Armées pour les trois centres d'excellence financés cette année à l'échelle nationale, au terme d'un appel à projets de la Direction générale des relations internationales et de la stratégie (DGRIS).

Ce centre d'excellence s'appuiera sur l'expertise d'une quinzaine d'enseignants-chercheurs et de chercheurs d'UT Capitole, en partenariat avec les acteurs de la défense que sont l'ONERA et l'ISAE-SUPAERO et des industriels du secteur de l'armement, notamment Airbus Defence and Space. Il vise à soutenir les différents acteurs de la politique de défense aérospatiale française en analysant l'ensemble des contraintes institutionnelles, juridiques, économiques, industrielles et politiques qui structurent leur action et en aidant à les dépasser.

Grâce à son équipe de recherche pluridisciplinaire constituée de scientifiques issus de cinq établissements-composantes et composantes¹ de l'Université Toulouse Capitole, AERODS compte non seulement décrire et expliquer le système complexe d'entraves qui pèsent sur les acteurs de ce secteur, publics et privés, mais aussi consolider et développer les formations liées à ces thématiques sur le site toulousain. Ce complément en matière d'enseignement, tourné vers les praticiens (officiers, ingénieurs de l'armement et cadres industriels), s'illustrera notamment par le renforcement de masters dispensés par l'École de droit de Toulouse et Sciences Po Toulouse, mais aussi par la création de nouveaux diplômes universitaires. La création du centre AERODS vient appuyer la politique d'excellence de l'Université Toulouse Capitole, dans la perspective de son passage au statut de Grand établissement.

« Dans un monde où la Realpolitik ne semble plus avoir de filtre, AERODS a pour ambition de comprendre et de dire le système de contraintes qui pèsent sur les politiques d'armement françaises et européennes pour aider à construire notre autonomie et notre sécurité. »

Florent Pouponneau, professeur à l'Université Toulouse Capitole, École de droit de Toulouse et directeur du centre d'excellence AERODS

¹ Toulouse School of Economics, Sciences Po Toulouse, École de droit de Toulouse, Faculté d'informatique et Toulouse School of Management

Contact presse :

Simon Leveque - Presse Université Toulouse Capitole - simon.leveque@ut-capitole.fr / 06 21 27 81 88